

Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día **17 de abril de 2018**, entre las 9:30 y las 13:00 horas, en Salón de Actos del Edificio D de la Facultad de Filología, con asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan:

Presidente:

Antonio Calderón Rehecho, *Director de la Biblioteca*

Miembros de la Junta:

Ricardo Acebes Jiménez, *Jefe del Servicio de Gestión de las Colecciones*

Marina Arana Montes, *Jefa del Servicio de Proceso Técnico y Normalización*

Raquel Benito Alonso *Directora de la Biblioteca de la F. de Ciencias Físicas*

José Antonio Berbes Cardós, *Jefe del Servicio de Evaluación de Procesos y Centros*

Almudena Caballos Villar, *Jefa del Servicio de Edición Digital y Web*

Ana Cabeza Llorca, *Subdirectora de la Biblioteca de la F. CC. Geológicas*

Amador Carvajal García-Pando, *Subdirector de la Biblioteca de la F. de CC. Matemáticas*

Antonio José Casas Rosado, *Adjunto para el Desarrollo de Proyectos*

Isabel Costales Ortiz, *Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de CC. Económicas y Empresariales*

María Aurora Díez Baños, *Directora de la Biblioteca de la F. de Estudios Estadísticos*

Juan Carlos Domínguez Martínez, *Director de la Biblioteca de la F. de Educación*

Emilio Fernández González *Director de la Biblioteca de la F. de Filología*

Paz Gañan Martínez, *Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la Información*

Javier García García, *Subdirector de Procesos y Servicios Bibliotecarios*

Pilar Gómez Bachmann, *Jefa del Servicio de Información y Apoyo a la Docencia e Investigación*

Francisco Javier de Jorge García Reyes, *Director-Coordinador de la Biblioteca F. de Medicina*

M^a Ángeles Lacasa Otín, *Directora de la Biblioteca de la F. de Odontología*

El **Director** abre la sesión agradeciendo los servicios prestados a los miembros de la Junta que se han jubilado recientemente: Miguel Ángel Martínez Santos (Comercio y Turismo), Carmen Antón Luaces (Estudios Estadísticos), María Luisa García-Ochoa Roldán (Ciencias Matemáticas), Cristina Ortiz Díez de Tortosa (Veterinaria), Cristina Arbós Ayuso (Filosofía) y Manuela Palafox Parejo (Ciencias Económicas y Empresariales).

A continuación, el Director da la bienvenida a los nuevos miembros de la Junta y a quienes han cambiado de destino: Ana Cabeza Llorca (Subdirectora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Geológicas), Isabel Costales Ortiz (Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales), Aurora Díez Baños (Directora de la Biblioteca de la Facultad de Estudios Estadísticos), Paz Gañan Martínez (Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la Información), Javier Gimeno Perelló (Director-Coordinador de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Matemáticas), Ruth López Zazo (Directora de la Biblioteca de la Facultad de Comercio y Turismo), Mercedes Rosales Vallejo (Subdirectora de la Biblioteca de la Facultad de Filosofía) y María del Mar Sanz Luengo (Directora de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria).

El Director de la Unidad de Coordinación Bibliotecaria comenta que por diversos motivos y circunstancias de carácter personal no han podido organizar una comida homenaje a las tres últimas directoras jubiladas, como se hubiera deseado.

1. Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la Junta de Directores de 1 de diciembre de 2017:



Juan Manuel Lizarraga Echaide, *Director de la Biblioteca de la F. CC. Políticas y Sociología*

Misericordia López Huélamo, *Administradora de la Biblioteca*

Ruth López Zazo, *Directora de la Biblioteca de la F. Comercio y Turismo*

José Antonio Magán Wals, *Director de Proyectos Bibliotecarios*

Oliver Martín Martín, *Subdirector de la Biblioteca de la F. de Enfermería, Fisioterapia y Podología*

Manuel A. Martín Mota, *Director de la Biblioteca de la F. Informática*

Antonio Moreno Cañizares *Director de la Biblioteca de la F. Psicología*

Manuela Moreno Mancebo, *Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de Derecho*

Ángeles Morillas López, *Jefa del Servicio de Desarrollo Tecnológico y Sistemas*

Javier Pérez Iglesias, *Director de la Biblioteca de la F. de Bellas Artes*

Juan Francisco Ramos Sánchez, *Jefe del Servicio de Acceso al Documento*

Mercedes Rosales Vallejo, *Subdirectora de la Biblioteca de la F. de Filosofía*

Alicia Sánchez Hontana, *Directora de la Biblioteca de la F. de CC. Biológicas*

Leticia Sánchez-Paus Hernández, *Directora de la Biblioteca de la F. de Farmacia*

M^a Jesús Santurtún de la Hoz, *Directora de la Biblioteca de la F. de Óptica y Optometría*

M^a del Mar Sanz Luengo, *Directora de la Biblioteca de la F. de Veterinaria*

Rosa Sigüero Guerra, *Directora de la Biblioteca de la F. de Trabajo Social*

Eugenio Rubén Tardón González, *Subdirector de Tecnología e Innovación Bibliotecaria*

Adela Tercero Jiménez *Directora de la Biblioteca de la F. CC. Químicas*

Marta Torres Santo Domingo, *Directora de la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla"*

Manuel Vilariño Pardo, *Director de la Biblioteca de la F. CC. Documentación*

En funciones de Secretario:

Francisco Javier Fernández Iglesias, *Director de la Unidad de Coordinación Bibliotecaria*

El acta se aprueba por asentimiento

2. Informe de los Centros:

La **Directora de la Biblioteca Histórica** informa de la clausura de la exposición "1517-2017: Rescatando un tesoro protestante", que ha tenido un éxito sin precedentes en cuanto a la asistencia de público y en la que, por iniciativa de profesores del Departamento de Historia Moderna, varios alumnos en prácticas se ocuparon de guiar a los visitantes.

En el día de hoy se procederá a inaugurar una nueva exposición: "Piranesi, diseñador y anticuario", comisariada por nuestro compañero Juan Manuel Lizarraga.

En las dependencias de la Biblioteca Histórica se ha colgado un tercer tapiz cervantino de la Colección Carmen y Justo Fernández y se está procediendo a la restauración de un cuarto tapiz.

El **Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología** anuncia que entre los meses de junio y julio se acometerán las obras de ampliación de la Biblioteca, que ocupará los espacios actualmente destinados a cafetería de estudiantes (que se traslada al sótano). Esto supone una ganancia de casi 450 metros cuadrados y una importante remodelación de parte de la biblioteca. En este nuevo espacio se situará el área de acogida con el mostrador de préstamo y las estanterías de libre acceso, de tal modo que las salas de lectura quedarán más aisladas del ruido que se genera en este espacio. También se crea un nuevo depósito con capacidad para 60.000 ejemplares y cuatro salas de trabajo en grupo, más una sala polivalente para trabajos en grupo y cursos de formación.

Por otro lado, comunica que la Comisión Permanente del Consejo de Gobierno aprobó el pasado 22 de marzo la donación de la biblioteca de José Ramón

Torregrosa y Ángeles Durán. Ramón Torregrosa fue Catedrático de Psicología Social, introductor de la Psicología Social en España y fundador del primer departamento universitario de esta área en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la UCM. Ha donado una importante colección que alcanza casi los 7000 ejemplares en la que merecen especial mención los libros anteriores a 1960 que adquirió para sus investigaciones. Muchos de ellos fueron adquiridos en Estados Unidos durante su estancia, en la Universidad de Michigan, en Ann Arbor, y son ejemplares difíciles de encontrar hoy en día en las bibliotecas universitarias españolas. De particular relevancia son algunos ejemplares del siglo XIX y principios de XX que marcan los orígenes y nacimiento de la Psicología Social como disciplina académica.

El **Director-Coordenador de la Biblioteca de la Facultad de Medicina** informa de la instalación del dispositivo de autopréstamo de portátiles y, por otra parte, reclama una mejora de la conectividad desde el exterior a los recursos electrónicos

El **Director de la Biblioteca de la Facultad de Psicología** anuncia que durante los meses de verano tienen previsto la adaptación de una parte de la colección a radiofrecuencia. Del mismo modo, informa de los avances que están llevando a cabo en cuanto a la impartición de cursos de formación de usuarios online y en el reconocimiento de dos horas de créditos del programa PAKO para alumnos de Psicología y Logopedia.

La **Directora de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria** informa de que, gracias a una iniciativa de los docentes, el personal de la Biblioteca participa en la impartición de una asignatura transversal. Además, destaca el buen funcionamiento del grupo de formación BYPass coordinado por las bibliotecas del Área de Ciencias de la Salud.

3. Informe de la Dirección:

El **Director de la Biblioteca** informa sobre temas de personal y se refiere a lo siguiente:

- Se están convocando la mayor parte de las oposiciones que corresponden a las ofertas de empleo público de los últimos tres años. El próximo sábado 21 de abril se celebrará el examen de las pruebas selectivas de promoción al grupo C1, con 20 plazas. Se han publicado recientemente las convocatorias de promoción a los grupos A1, 3 plazas y A2 con 9 plazas.
- Estamos trabajando en la convocatoria de un concurso interno de provisión de plazas para cubrir al menos las vacantes base del grupo A2.
- Desde la lista de espera de funcionarios interinos del grupo C2, surgida de la última convocatoria de concurso-oposición se han nombrado hasta el momento 11 nuevos funcionarios interinos
- El nuevo Reglamento de Becas de Formación Práctica posibilita que los becarios puedan prorrogar hasta el 31 de diciembre del año en que cumplen los dos años completos desde su incorporación. En este sentido los becarios de Servicios Centrales que tenemos actualmente podrían continuar hasta el 31 de diciembre de 2019. El **Director de la Unidad de Coordinación Bibliotecaria** comenta que estamos estudiando la posibilidad de publicar una convocatoria de lista de espera de becas de formación práctica en los meses de septiembre-octubre de este año.

Sobre los temas de personal se produce un extenso debate entre los asistentes.

El **Director** informa sobre la entrada en vigor de la nueva Ley de Contratos del Sector Público y el acuerdo marco para la homologación de proveedores. La entrada en vigor de la Ley ha supuesto la paralización momentánea de las adquisiciones, hasta que resolvamos las dificultades que comporta su aplicación, en particular en lo que se refiere a la conclusión del procedimiento de homologación de proveedores. Sobre este controvertido tema se produce un extensísimo debate entre todos los asistentes que concluye con el acuerdo de solicitar a la Dirección de Contratación de la UCM la organización de una jornada informativa al respecto.

Sobre las aperturas extraordinarias el **Director** informa que desde este fin de semana y durante seis fines de semana, hasta que comience el periodo de apertura extraordinaria, la Biblioteca María Zambrano abrirá 12 horas los sábados y domingos, con dos turnos con dos personas por cada turno. La apertura de fines de semana está prevista en el presupuesto y, por el momento, se abrirá de forma semejante a como lo hacemos durante las aperturas extraordinarias. Coincidiendo con la apertura de fines de semana se han renovado las mesas y sillones de la "esquina central" y se han instalado puertas correderas en la entrada de la BMZ. En breve se instalarán los tornos de control de accesos.

El **Director** informa sobre el acondicionamiento de los depósitos de la BMZ. Recientemente ha habido una reunión de **responsables de la Facultad de Filología** con el **Vicerrector de Planificación Económica y Gestión de Recursos** sobre el acondicionamiento de los depósitos de este edificio. Se consideró la conveniencia de procurar que las estanterías tuvieran la máxima capacidad posible, para poder contener los fondos de Derecho, Filología y del Archivo General. Si todo transcurre favorablemente esto podría concluirse en el plazo de dos años. Sobre este asunto se produce un debate en el que, entre otros aspectos, se pone de manifiesto la necesidad de disponer de un gran depósito común para las colecciones de poco uso. A este respecto la **Directora de la Biblioteca Histórica** informa de que se está estudiando la posibilidad de que la UCM se haga cargo del edificio de la Antigua Universidad o Caserón de San Bernardo y recomienda que estemos atentos para sugerir que los sótanos del Caserón se utilicen como depósito para nuestros fondos.



La **Directora de la Biblioteca de la Facultad de Óptica y Optometría** manifiesta su preocupación por el espacio de su Biblioteca si se produce la fusión de espacios en la Facultad de Medicina. Indica que desde su Facultad reclaman espacio para la docencia, los alumnos y también para la Biblioteca.

El **Subdirector de Procesos y Servicios Bibliotecarios** informa sobre el calendario de la migración desde Millennium a WMS de OCLC. En junio comenzará la gestión de pedidos y la catalogación en WMS. Ahora tenemos pendiente la implementación del Discovery y la gestión y formación en CBS. A finales del mes de junio concluirá la carga de usuarios, se desconectará Millennium y nos incorporaremos a WMS.

El **Jefe de Servicio de Gestión de las Colecciones** da instrucciones sobre la forma de crear fondos presupuestarios en WMS, apoyándose en una plantilla Excell, que proyecta en la pantalla del Salón de Actos. El Jefe de Servicio indica que enviará a los directores y a todos los implicados en las adquisiciones de los Centros unas instrucciones más detalladas por correo electrónico. Sobre la gestión del presupuesto en WMS se produce un extenso debate con numerosas intervenciones.

El **Director de Proyectos Bibliotecarios** anuncia que próximamente reunirá a la Subcomisión de Sala y Préstamo para incorporar en las Normas de Sala y Préstamo las modificaciones en que vienen trabajando en los últimos meses. Las modificaciones se llevarán a la Junta de Directores y a la Comisión de Biblioteca.

4. Ruegos y preguntas:

La **Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Físicas** pide que desde Servicios Centrales se estudie la forma de ayudar a las bibliotecas en la adquisición de pistolas para los sistemas de radiofrecuencia.

El **Director de la Biblioteca de la Facultad de Psicología** se interesa por la reciente modificación de la RPT de la Biblioteca en la que se han suprimido dos puestos del grupo A2 en la Dirección de la Biblioteca y se han creado 3 puestos del grupo C2, también en la Dirección de la Biblioteca. El **Director** le responde que ha sido algo excepcional, derivado de la urgencia por cubrir, desde la única lista de espera de funcionarios interinos existente, plazas del turno de tarde y poder mantener abiertas todas nuestras bibliotecas actuales durante 12 horas diarias.

La **Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la Información** recuerda la necesidad de convocar un concurso interno para cobertura de plazas orgánicas, tema que es especialmente urgente en su Biblioteca por las vacantes que allí tienen. El **Director** le responde que un concurso general es difícil que se pueda llevar a cabo este año e indica que intentará que al menos salga un concurso para puestos base antes de la conclusión de los procesos selectivos de promoción interna en curso.

El **Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina** pide que se tengan en cuenta los problemas que nos plantean los usuarios que no disponen de cuenta de correo institucional y que están colaborando en proyectos transversales con investigadores UCM, lo que es frecuente en su Facultad. El **Subdirector de Tecnología e Innovación Bibliotecaria** le responde que deben buscarse soluciones institucionales y que próximamente tendrá una reunión con él para tratar de este asunto.

Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 13:00 horas.

Vº Bº

Antonio Calderón Rehecho



Director de la Biblioteca

Francisco Javier Fernández Iglesias



**Director de la Unidad de
Coordinación Bibliotecaria, en
funciones de Secretario de la Junta
de Directores**